

EL VISOR MARIJOL.

Se publica los jueves y domingos de cada semana — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs. tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho a insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntos por cada línea.

SECCION OFICIAL.

Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 8.

Por la Dirección general de Rentas estancadas se contrata la adquisición de 150.000 quintales castellanos de tabaco en hoja de los Estados- Unidos.

—Por circular del Sr. Gobernador de Provincia se previene la captura de José Felipe Toril, que se fugó de la cárcel del pueblo de Santa Marta.

—Por otra reproduciendo una Real orden del Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación negando al Ayuntamiento de Lorca la autorización para sacar á subasta el resello semestral de pesas y medidas.

—Por otra circular fijando los precios medios á que han de abonarse las especies de suministros hechos á las tropas en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año anterior.

—Anunciando que por D. Antonio Algaba, vecino de esta ciudad, se ha hecho el denuncia de una mina en el termino de Berlanga, con el nombre de «El Descuido.»

—Por la Administración de H. P. se fijan los precios de los minerales y metales que tienen en el mercado de la plaza de Sevilla.

—Por la de Aduana se señala el día 22 del corriente para la subasta de varios lotes de géneros de ilícito comercio.

Por el Ayuntamiento de Esparrago- so de Lares se anuncia la rectificación del amillaramiento para el año económico que dará principio en 1.º de Julio y concluirá en 30 de Junio de 1864.

—Por el de Campillo se subastan las yerbas de la próxima invernada.

Remates para el día 28 de Enero de 1863.

Bienes de Corporaciones civiles.

PARTIDO DE LLERENA.

Un terreno de secano, denominado «Becilla» de segunda clase, que radica en el término de Berlanga, y pertenece al hospital de dicha villa. Consta de 5 fanegas, tasado en 1000 rs., tipo de la subasta.

IDEM DE ALBURQUERQUE.

Un edificio arruinado que fué cuartel de infantería, situado en la villa de Alburquerque, y pertenece al Estado. Su superficie es de 1.700 pies cuadrados, ó sean 1.319 metros y 85 centímetros, tasado en 2.250 rs., tipo de la subasta.

Santos del dia.

Juésves 22. San Vicente diácono y San Anastasio mártires.

Viérnes 23. San Ildefonso, arzobispo de Toledo y San Raymundo de Peñafort, confesor.

—En este dia á las 3 y media de la tarde tendrán lugar los egercicios de Nuestra Señora de los Dolores, por las señoras de dicha hermandad, en la parroquia de la Concepcion.

Sábado 24. Nuestra Señora de la Paz y San Timoteo obispo de Efeso y mártir y San Epolonio.

—Continúa la Novena de Nuestra Señora de la Paz.

ARTÍCULO III.

EL DESAFIO.

El desafio nació á la sombra de la barbárie. Tuvo su origen en la Escandinavia, parte de la Europa que comprendía la Suecia, la Dinamarca y la Noruega; sus habitantes vivian sin leyes ni civilizacion alguna, y su virtud consistía en la fuerza de los combates. Esta era toda su razon y su justicia, sus disputas se decidian á estocadas, y el vencedor era el que tenía razon.

Cuando estos pueblos penetraron como un torrente en las provincias meridionales de Europa, introdujeron la ley bárbara del desafio. La Iglesia y los Reyes tomaron todas las medidas que les dictó su prudencia para abolir tan perniciosa costumbre; en España se impuso lá pena de muerte y confiscacion de todos los bienes contra los duelistas, y la inmediata á los padrinos y asistentes. Las penas hoy señaladas á los mismos pueden

verse en el capítulo sexto del Código penal.

Tal fué el origen de esa costumbre impía y bárbara. Impía, porque la idea del duelo no puede tener cabida mas que en aquellos corazones que desprecian las leyes naturales, divinas y humanas. *Antes que yo, nadie; sobre mí, ninguno; contra mí, nada.* Tal es el símbolo de los duelistas. Ante él se sacrifica todo, amistad, vida, religion y hasta las mas caras y naturales afecciones.

Por una singular coincidencia apelan á la mágica palabra del *honor* los que combaten el duelo y los que le defienden, los que provocan y los que le aceptan. *¡Honor!* dice el que desafía; *¡honor!* responde el que acepta; *¡honor!* repiten los padrinos; y *¡honor!* escriben los que el duelo defienden. Pero los que así hablan ¿saben lo que es honor?

«Es cualidad de un grande ánimo, dice Séneca, vencer con paciencia las injurias. Si fueres magnánimo, no digas nunca que te han causado una afrenta, y si cayere en tus manos tu enemigo, mírate ya vengado con haber podido vengarte; pues el perdonar es honesto y grande y mayor modo de tomar yenganza.» Tal es, acerca del honor, la opinion de un filósofo pagano de la antigüedad.

Rousseau, el autor de la nueva Eloisa, de esa novela que segun él mismo pierde á cuantas jóvenes la lean, dice hablando del honor (Nuev. Elois) «Guardaos de confundir el sagrado nombre del honor con esa preocupacion feroz que pone todas las virtudes en la punta de una espada, y no es propia mas que para hacer valientes malvados.» (Tal es, acerca del honor y del duelo, la opinion de dos escritores que creemos no tacharán de parciales.)

Hemos dicho tambien que es una

costumbre bárbara. Si; porque bárbara cosa es sacrificar en aras del amor propio ofendido, leyes, amistad, afecciones. Considerémos un hombre á quien otro ha inferido una injuria; hay una autoridad pública que ha establecido jueces y tribunales para hacer justicia (al que ha sido ofendido,) y que prohíbe á todo particular el hacérsela á si mismo; *no los necesito dice; tengo que lavar mi honor con la sangre de mi adversario;* en efecto, le desafía, eligen sitio y armas, se nombran padrinos y á la hora convenida marcha erguido á buscar á su enemigo para matarle. Para matarle; es verdad. Va á lavar su honor cometiendo el crimen mas horrible; ¡y la sociedad consagra ese hecho, es decir, ese asesinato que reúne todas las circunstancias agravantes! ¡Y el que no acepta ese medio queda despreciado, deshonrado! ¡Dios eterno! ¿Estámos quizá en pleno paganismo? ¿Si volverán aquellos dias en que por puro capricho de un Señor eran degollados miles de hombres? ¿Si nos veremos precisados á confesar que la ley de gracia que devolvió al hombre la dignidad que el hombre le había quitado, es una ley bárbara y salvage? Pero no: la sociedad anatematiza al homicida; al que tal vez por defender su vida tuvo que arrancar la de su agresor, ¿y habia esa misma sociedad de ensalzar á un asesino? Jamás.

Y ese hombre que vá á lavar lo que él llama su honor? ¿Es esposo? ¿es padre? ¿Y si es esposo y padre, no considera que vá á dejar una esposa abandonada y sus hijos huérfanos y desamparados? ¿No hieren estos recuerdos las fibras de su corazón? No: su honor, ó mejor su orgullo, es antes que sus hijos y esposa. ¡Y ese hombre es esposo, es padre! Lo es. ¿Pero abriga en su alma algun cari-

ño hácia sus hijos y muger? Imposible. Ese hombre no es hombre, ni es padre, ni es esposo, es... Comprendémos que un padre se sacrifique aun injustamente por sus hijos, pero ¿intentar su deshonra, su ruina, su perdición? Esto no se comprende fácilmente.

Por último, el que vá á salvar su honra, sucumbe á manos de su adversario. ¿Quedó ya á salvo su honor? ¿Quién tiene aquí razon, el que muere ó el que mata? ¿Los dos? Es un absurdo. Podemos decir, y es la verdad, que ninguno.

PORTUGAL.

Proposiciones para los caminos de hierro.—Hay una propuesta para dichas vias en el Gobierno portuges por M. Machenzie, grande capitalista de Londres, que propone la compra del camino de hierro de Barreiro y prolongamiento hasta Casilhas, continuando desde Beja al Algarve y frontera de España.

Parece que la empresa proponente tiene hecho en Londres un depósito de 20.000 libras como previa garantía.

Precios de cereales.

- Trigo, fanega de 59 á 60 rs.
- Cebada, id. de 38 á 40.
- Garbanzos, id. de 60 á 90.
- Abena, id. de 24 á 26.
- Centeno, id. de 42 á 44.
- Habas, id. de 42 á 44.

Id. de líquidos.

- Aguardiente, arroba de 70 á 90 rs.
- Aceite, id. de 36 á 58.
- Vino, id. de 24 á 28.
- Vinagre, id. de 7 á 9.

Plaza-mercado.

Carne de vaca, libra de 32 onzas, á 40 cuartos.

Id. de carnero, libra id. á 32 id.

Manos de carnero, de 4 á 5 ctos. una.

Id. de vaca, de 16 á 18 ctos. una.

Chorizos, libra de 32 onzas, de 10 á 11 rs.

Morcillas, libra id., de 7 á 8.

Tecino, libra id., de 6 á 7.

Jamon, libra id., de 14 á 16.

Id. enteros, de 9 á 10 rs. id.

Bacalao de 17 á 19 cuartos libra.

Pan de 2 libras castellanas, de 12 á 15 cuartos.

Leche, cuartillo á 16 id.

Palatas, libra, de 3 á 4 id.

ANUNCIOS.

Se venden cinco casas, dos en la calle del Pozo, señalada con los números 37 y 43.

Otra calle de Mesones, núm. 9

Otra calle del Río, con los núm. 62 y 64.

Otra calle del Polvillo, núm. 2.

La persona que las apetezca pasará á tratar de ellas con D. Juan Pitel, calle del Pozo núm., 37.

—A voluntad de su dueño se vende una posesion en la dehesa de la Corchuela. Tiene casa, pozo, 70.000 cepas, mas de 4.000 olivos, muchos árboles frutales y tierra de labor para un par de mulas. En la redaccion de este periódico darán noticia del dueño.

—A voluntad de su dueño se venden tres casas, dos de ellas, Concepcion Alta, números 55, 57 y 59 y otra Cerajería, núm. 13, su dueña vive calle de Santo Domingo, núm. 40, piso alto.

—Se vende una casa en la calle de San Aton (vulgo calle Alta.) La persona que quiera comprarla pasará á

tratar de ajuste con su dueño que habita en la calle del Río, núm. 46.

—Se vende una casa en la plaza Alta, números 16 y 17. La persona que la apetezca pasará á tratar con su dueño que habita en la calle de Zapatería, núm. 2.

Se arrienda un zaguan de dos puertas, en la calle del Alamo frente á la de Comedias, que tiene ademas una sala y tres alcobas.

—En el Hospicio viejo se vende carbon de encina bueno á 20 cuartos la arroba. Se advierte que no se despacha á dicho precio menos de una arroba.

—En la calle del pozo núm. 21, casa de la Sra. Doña Catalina, viuda de Romero, se venden ó se alquilan varias tinajas de aceite de cabida de 55 arrobas, sueltas ó todas juntas. Tambien se alquila la bodega donde se hallan.

Se hallan de venta tinajas de hoja de lata para aceite de cadida de 40 arrobas cada una. En la redaccion de este periódico darán razon.

ADVERTENCIA.

Nuestros suscritores recibirán con el presente número los prospectos y estatutos de las sociedades LA ALIANZA, la PREVISORA y la CAJA DE PREVISION. Recomendamos por nuestra parte estas sociedades, porque examinado detenidamente, ofrecen mas beneficios que otra ninguna de su género.

Las oficinas principales estan establecidas en la calle Granada, esquina de la Aduana, casa del inspector principal de las provincias Extremeñas, D. Nicolás Diaz Perez.

PERNEO.—Existen en el dia de hoy 508.—Precio de 45 á 48 rs.

Editor responsable, D. G. Orduña.

Imprenta del Editor.